

terrent; à la ruine et à la misère. Bonne nouvelle! grande nouvelle! sublime, glorieuse et consolante nouvelle!

Vive la république lazaronicratique et sociale!

—o—o—o—

Parlement Provincial.

Mr. le Rédacteur—Sur motion de Mr. Méthot, on a nommé un comité spécial pour l'objet dont j'ai parlé dans ma dernière lettre.

Sir A. MacNab proposa de voter une adresse à son Excellence au sujet de l'indemnité des pertes causées par la rébellion, mais perdit sa motion par un vote de 39 contre 16.

Le 3 avril, sur motion de Mr. l'Inspecteur général Hincks, la chambre se forma en comité général sur certaines résolutions à l'effet de substituer un nouveau tarif à celui actuellement en usage.

Le bill d'éducation a subi sa seconde lecture.

Le 4 avril, la chambre se forma en comité au sujet de l'indemnité à donner aux membres. Mr. Lafontaine proposa de donner à l'avenir 15s. par jour à chaque membre. Mr. Christie et Mr. Cartier proposèrent en amendement, le premier 20s., et le second 10s. La motion de Mr. Christie passa au milieu des applaudissements. En conséquence, Mr. Lafontaine introduisit un bill à cet effet.

—o—o—o—

NOUVELLES D'EUROPE.

ANGLETERRE.—Le bill de navigation a subi sa 2de. lecture à une majorité de 52 voix. Mr. Gladstone a dit que si les Américains n'établissaient pas la réciprocité en faveur de l'Angleterre, cette puissance leur rendrait la pareille. Le choléra diminue rapidement. Le nombre total des morts a été de 14,304. Il sévit encore en Irlande et surtout à Limerick. Plusieurs meurtres horribles ont eu lieu dans l'ouest et le sud de cette île. On a semé beaucoup de patates. Lord Gough va être remplacé par Sir L. Napier, que l'on juge plus prudent que le vainqueur de Moultan. On reproche à ce dernier d'avoir engagé la bataille vers le soir, dans un pays inconnu et contre des ennemis dangereux.

FRANCE.— Les procès de Bourges se poursuivent. Deux des meurtriers du G. Brta ont été exécutés le 14 mars, les autres ont reçu leur grâce. Les rouges, et Proudhon surtout, sont furieux; le dernier a écrit au Président que la guillotine avait recommencé sous lui, mais qu'elle finissait avec lui. Les clubs ont été abolis par 378 voix contre 355 dans l'Assemblée. En conséquence de l'état où se trouve l'Italie, le gouvernement a fait embarquer des

troupes à Toulon, et l'armée des Alpes a été augmentée.

Le président donne des fêtes magnifiques qui occupent tous les esprits. Sa popularité s'accroît chaque jour, et il paraît que les prochaines élections lui seront très-favorables. Dans les départements, on paraît dégoûté des charlatans politiques des comités de Paris et on veut élire des propriétaires amis de l'ordre. Mr. Lamennais a protesté avec 80 membres contre la prohibition des clubs; il appelle cette défense une violation d'un droit national et de la constitution.

L'état de Paris s'améliore de jour en jour.

HONGRIE.—La guerre de Hongrie continue avec la même fureur. Les Magyars ont adopté le système des querelles qui consiste à se disperser en petits partis qui portent le ravage partout à la fois. Le prince Windishgrätz demeure tranquille à Bud.

HOLSTEIN.—On a prolongé encore de trois mois l'armistice entre le Holstein et le Danemark.

En dépit du malaise inséparable de l'état actuel des affaires en Europe, on peut dire qu'il y a encore quelque espérance de maintenir la paix. La position est critique, mais s'il y a plusieurs raisons qui engagent les souverains à ne pas appeler aux armes, il y en a aussi plusieurs qui les engagent à se tenir en repos. L'Angleterre est sans inclination aucune pour la guerre, et la France paraît être dans les mêmes dispositions; il ne peut donc y avoir de doute que l'une de ces puissances, et probablement toutes deux, prendrait les armes dans le cas d'une attaque de la part des pouvoirs du Nord. (De l'Ami de la Religion.)

ITALIE. On dit que l'exécutif de Rome a ordonné l'arrestation du cardinal De Angelis, Archevêque de Fermo, que l'on croyait à la tête d'un mouvement réactionnaire. Le ministère romain aurait subi des modifications: Mr. Manzoni serait ministre des finances, Mr. Calandrelli de la guerre, Mr. Montecchio des travaux publics. On dit que le colonel Marescotti et son régiment en garnison à Ferrare ont refusé de prêter serment au gouvernement romain. On ne doute pas que la guerre ne se renouvelle. Le Maréchal Radetzki a reçu une dépêche lui annonçant que les hostilités reprendraient le 21 mars. Le Gén. Thurn a notifié aux habitants de Plaisance sous les peines les plus rigoureuses que personne n'est à sortir dans les rues après 9h. du soir, ou à laisser la ville sans un passeport.

Le Pape a réclamé l'intervention des grandes puissances Catholiques, Naples, l'Autriche, la France et l'Espagne. Il n'a pas voulu demander le Piémont, parce que le ministère Gioberti avait annoncé qu'il ne s'y prétermit que moyennant certaines conditions, que le S. Père juge inadmissibles.

SICILE. Le roi Ferdinand de Naples a invité les Siciliens à rentrer sous l'obéissance. Il leur promet une constitution semblable à celle de 1812 autant que les circonstances le permettent. L'île demeurera partie intégrante du Royaume constitutionnel de Naples.

Le roi de Naples fait équiper en Angleterre des frégates à vapeur pour maintenir l'ordre en Sicile et l'on rapporte, dit le Times, que 1,200 sont prêts à aller prendre part à cette guerre, si elle est nécessaire.

PARME.— Les Autrichiens ont quitté Parme après avoir nommé un comité exécutif de 3 membres qui ont aussitôt ré signé leurs pouvoirs au conseil municipal. La ville était tranquille. Il paraît que les Autrichiens concentrent de grandes forces sur le Pô.

ESPAGNE.—On craignait de grands troubles pour le 26 mars, anniversaire de la grande démonstration monarchique de 1848. Les forces maritimes de l'Espagne consistent en 52 frégates à voiles et 13 à vapeur. Les marins sont au nombre de 4,598.

Le roi de Hollande, Guillaume II, est mort à La Haye, âgé de 57 ans et de mie.

RUSSIE.—L'Empereur Nicolas a défendu, sous les peines les plus sévères à tous les employés du gouvernement, de demander une augmentation de salaire. On dit qu'un escadron russo a été envoyé sur la Baltique.

L'Empereur d'Autriche, François Joseph va épouser la Grande Duchesse Anne de Russie.

INDE.—La nomination de Sir Ch. Napier a causé un grand enthousiasme. Le 3 de février Lord Gough était occupé à fortifier son camp dont Shere-Sing n'était éloigné que de 4 milles. La conduite du quatorzième régiment de dragons dans l'affaire de Moultan est l'objet de vives discussions dont on espère qu'il sortira avec honneur. Le lieutenant Bowie pris à Peshawur a été envoyé sur parole d'honneur à Lord Gough par Shere-Sing avec des propositions de paix. On dit que les troupes de ce prince sont commandées par des officiers anglais du 44e régiment établis dans le Caboul et apostats de la religion chrétienne. Des troupes sont parties de Bombay le 2 février pour aller rejoindre L. Gough.